

# 新野小学校 学校だより

進んで学ぶ

やさしい心

じょうぶな体

だいすき新野

## 2学期が始まりました

8 / 2 2 2学期始業式 校長講話より

新野の盆踊りという大事な行事も終わり、今日からいいよ2学期が始まりました。元気な姿で、きらきらした目でみなさんが校長先生を見てくれていること、とっても嬉しいです。夏休み、楽しくすごせたようですね。

さて、新野の盆踊りは、国の重要無形文化財として有名ですから、多くの新聞でもその様子が伝えられていました。先生は、自分の父が今年亡くなったので自分の家の新盆の都合で新野の盆踊りに参加することができなかったのですが、新野の盆踊りの様子を新聞で読みました。8月18日(金)の信濃毎日新聞には、次のように紹介されていて、新野の地域のみなさんが協力し合って伝統文化を受け継いでいく力強さを感じました。

「心配されていた雨も上がり、浴衣や法被姿の住民たちは、最後の盆唄「能登」に合わせて踊り、祭りを締めくくった。午前5時半ごろ、新盆を迎えた家族が「切子灯籠」を手に、列を作って瑞光院に向けて進み始めると、盆踊りの終了を惜しむ踊り手たちが小さな輪を繰り返しつつは踊り、列が前に進むのを阻んだ。」 ~ (略) ~ 「新野出身で都内の大学4年の金田啓之さんは、帰省中に参加。「地域を離れても、盆踊りの時だけは約束しなくても皆が帰ってくる。来年も来ます」と話していた。

みなさんの中にも、この大学生の金田さんと同じことを感じた人も多かったと思います。温かい人とのつながりっていいですね。盆踊りという伝統文化を通して、地域のみなさんの絆が強く結ばれていること、とっても素敵なことだと思います。

盆踊りの時のことで、もうひとつ皆さんに伝えたいことがあります。それは、ある観光客の方からの声です。

昨日、校長先生に長野県小諸市に住んでいる土屋徳重さんという方から電話がありました。土屋さんは、若い頃新野学校の先生をしていた方です。今はだいぶお年を召した方で、70歳を超えた教え子2人を連れて3人で丸八旅館に泊まって久しぶりに盆踊りを楽しんだそうです。新野にいた方ですから、盆踊りの様子はある程度知っていたと思います。でも、その中で特に感激したことがあったそうです。それは、一生懸命盆踊りをしている大勢の小学生や中学生の様子だったそうです。「身も心も御霊に捧げる気持ちが小学生や中学生の踊りの中からも、よく伝わってきました。」と言っていました。きっと皆さんの盆唄を口ずさんで踊っている時の表情やしぐさから多くのことを感じたのだと思います。そして、「小中学生をうんと褒めてやってくださいね。小さい学校の児童生徒でもでもこんなに誇れることがあるんだ。ぜひこれからもがんばってください。と伝えてください。」と話してくださいました。校長先生は、土屋さんがこのことを伝えようとわざわざ遠くから電話をかけてくださった気持ちがとてもうれしく感じました。そして、新野小学校の子どもたちの自慢がまた増えてとてもうれしくなりました。そして、これからももっとがんばろうという「やる気」と「勇気」を土屋さんからもらったような気がしました。

さて、2学期が今日から始まります。作文を発表してくれた友だちと同じように、2学期、がんばりたいこと、めあてを決めている人も多いと思います。まだ決まってない人は、先生やおうちの方

と相談しながら早いうちに決めていきましょう。めあてを決めるという事はとっても大事です。例えば東京に旅行に行きたいと考えたとします。このように旅行の目的地が決まると、そこにどうやって行こうか考えますね。「新野を出て歩いて東京に行こう」「新野を出て愛知県から新幹線に乗って東京に行こう」「新野を出て、飯田から高速バスで行こう」というように行き方を次に考えますね。そして自分で行き方を決めて東京に行くのです。このように、2学期「こうしたい！」というめあてを決めたら、そのめあてを達成するためにどういう方法でやっていくか考え、根気よく続けていくのです。そうすれば12月の終わりには、きっと充実した2学期になったと思えると思います。

夏のプールの季節から冬のクリスマスの季節までの、長い学期です。花に例えると、1学期に種を蒔いて育ててきた苗が、2学期盛んにたくさんの花を咲かせて多くの実りを得ていくのです。そして3学期は次の年の用意をしていくのです。これからも、めあてを確かにもって、健康に気をつけてたくさん遊びたくさん勉強していきましょう。

## ☆お知らせ☆

- ・今年度初の試みである「連学年遠足」の下見を9月4日(月)の午後に行います。そのため、この日の下校時刻を14時とします。ご理解のほど、よろしくお願いします。
- ・9月26日(火)に予定していた交通安全教室は、都合により28日(木)に変更します。
- ・新野小学校ホームページをご覧ください。

<http://niinoes.eek.jp/wp/>

## ☆9月の予定☆

- 1日(金) 6年セイジオザワ参加
- 4日(月) 連学年遠足職員下見のため、下校時刻14:00(全校)
- 5日(火) 児童委員会⑤、身体測定(低)
- 6日(水) 身体測定(高) \*4年生のみ7日、小中合同音楽練習①
- 7日(木) 運動会特別時間割開始
- 12日(火) クラブ⑥、PTA 厚生部会
- 13日(水) 遠足下見②
- 14日(木) 運動会係会①、三者共催講演会打合せ①
- 17日(日) 行人様例大祭
- 18日(月) 敬老の日
- 19日(火) 運動会係会②
- 20日(水) 運動会総練習
- 22日(金) 運動会前日準備
- 23日(土) 保小合同運動会
- 24日(日) 運動会予備日
- 25日(月) 振替休日
- 26日(火) 児童委員会⑬
- 27日(水) 3年阿南町めぐり
- 28日(木) 小中合同音楽練習②、ふれあい号交通安全教室 ←年曆では26日ですが、都合により28日に変更します。
- 30日(土) 紅樹祭(4、5、6年生 音楽会参加 12:40~14:00 詳細は追って連絡します)



読み聞かせに見入り聞き入る5・6年生



プール参観では大勢お越しいただき、子どもたちに温かいご声援をいただきました。ありがとうございました。



伊東直幸様(右)より、新野の民話の本をいただきました。過日、全校に配布しました。

運動会の練習が始まりました。十分な睡眠時間等、健康管理をよろしくお願いします。